

## Documentos inmortales

### La última Enciclica de su Santidad Pío XI

Publicamos a continuación un amplio extracto de la última Enciclica de Pío XI.

La Enciclica fué radiada por la estación de la Ciudad del Vaticano, en cinco idiomas, y antes de iniciarse la transmisión el locutor de la emisora pontificia pronunció las siguientes palabras:

«El Santo Padre Pío XI, en su pastoral solicitud por el rebaño de Cristo a El confiado, y compadeciéndose desde lo más hondo del corazón de las terribles calamidades que amenazan a todo el género humano, levanta de nuevo su voz para invitar y exhortar a todos a que se unan y se opongan con todas sus fuerzas a los males que oprimen a la humanidad entera y a los aún peores que la amenazan. La nueva Enciclica que comienza con las hermosas palabras «Caritati Christi Compulsio», está, en efecto, toda ella empapada en la caridad de Cristo»

#### El desorden universal

Después de ensalzar con paternal complacencia el impulso generoso con que de todas partes respondieron al llamamiento que el 2 de octubre del pasado año hizo el Pontífice para una Santa Cruzada de amor y caridad, el Papa reconoce que los males que agobian al género humano, más graves aún por su misma universalidad, van aumentando casi en todas partes. Examinando luego la raíz de tanto desorden, el Santo Padre la encuentra en aquella codicia de bienes terrenos que el poeta pagano estigmatizaba con el nombre de execrable hambre de oro y que San Pablo no duda en señalar como raíz de todos los males.

Por esto los partidos subversivos, tomando pie del malestar universal, despliegan cada vez más imprudentemente sus banderas de impiedad y de odio contra toda Religión, y pretendiendo, no sin algún éxito, unir la guerra contra Dios a la lucha del pan de cada día, trabajan con todos los medios posibles por salir con sus diabólicos propósitos.

#### El peligro del ateísmo

De este modo, los ateos que antes estaban esparcidos entre las muchedumbres, son ahora en varios países un ejército completo y organizado que, con la ayuda de sectas secretas, va aumentando y envaletonándose más cada día, como si con sus blasfemias pudieran cofocar el maravilloso concierto con que la creación canta la gloria del Creador.

El Pontífice traza después un cuadro de la crisis económica y financiera, y afirma que desde los tiempos del Diluvio nunca la humanidad sufrió un azote más grande, más universal y más tremendo. Todos reciben sus golpes, incluso aquellos pocos que acumularon en sus manos las mayores riquezas del mundo, como se ha probado en desastres recientes y clamorosos.

Causa de todo ello—repite—es el inmoderado amor a los bienes de la tierra, el egoísmo individual y el egoísmo nacional.

El Pontífice no condena el nacionalismo justo, sino el nacionalismo exagerado, y al mismo tiempo dá la voz de alarma respecto al peligro comunista. Porque el comunismo mueve la guerra contra Dios y organiza la propaganda del ateísmo como nunca sucedió hasta ahora. La Enciclica recuerda las exhibiciones públicas del ateísmo por medio de la escuela, la Prensa, la radio, el cine, la universidad. La guerra no es solamente contra la Religión católica, sino contra todo sentimiento de fe en Dios.

Ante este cuadro lúgubre en verdad, pero nada aragado, el Santo Padre, si bien se anima a sí mismo y con él a todos sus

hijos con el recuerdo de las promesas divinas, que garantizan infaliblemente el triunfo final de Dios y de la Iglesia, y con el sintoma consolador del soplo inefable del Espíritu Santo, que en los actuales momentos va despertando por doquier con intensidad admirable la vida cristiana y la Acción Católica, siente, sin embargo, el deber de alzar su voz en defensa de los conculcados derechos de Dios y de los más sagrados sentimientos del corazón humano, que tienen absoluta necesidad de Dios.

#### Llamamiento a los cristianos

Por eso conjura a todas las naciones a que, deponiendo todo rastro egoísta, junten todas sus energías en un frente único contra las inicuas falanges, tan enemigas del mismo Dios como del género humano; y siempre en tal unión de ánimos y de energías deben ser los primeros cuantos se glorian del nombre de cristiano y han de concurrir también leal y cordialmente todos los que todavía creen en Dios y le adoran, ya que a todos amenaza un peligro que irata de socavar el fundamento de todo orden social y de toda autoridad, que es precisamente la fe en Dios. En semejante lucha por la Religión y por la paz social se debe sin duda emplear todos los medios humanos legítimos, y a esto apuntaba la Enciclica «Cuadragesimo Anno» del año pasado. Pero sabiendo que frente a males tan profundos y universales las fuerzas humanas son insuficientes, indica el Santo Padre los dos medios sobrenaturales que señala ya el Divino Maestro, quien decía:

«A esta clase de demonios no se les derrota sino con la oración y con el ayuno». Y aquí el Sumo Pontífice demuestra el excelso poder que entraña en sí la eficacia de las solemnes promesas de Cristo y que en el caso presente son por sí mismas garantía de éxito, ya que donde hay oración y fe en Dios, se refuta la impiedad y el ateísmo. Además, la plegaria de la Iglesia que se eleva al Cielo incesantemente, corta la raíz funesta de tales calamidades, que no es otra que la codicia de los bienes de la tierra y abrirá anchos caminos a la tan suspirada paz.

#### La penitencia

Pero a la oración es menester que acompañe el espíritu de penitencia; la práctica de la penitencia cristiana tal como nos la enseña el Divino Maestro; como la han practicado siempre los santos y como el pueblo cristiano ha sentido un deber suyo practicarla, especialmente en las grandes calamidades.

Esta penitencia, que es portadora de paz, ya que restablece el orden violado por el pecado para dar al verdadero penitente aquella paz íntima que el mundo no puede dar; paz que lleva en su dulzura el secreto de poder hacer florecer en los labios del pobre llagado de Asís el admirable «Canto del Sol».

Viene luego la mayor parte de la Enciclica, que por ser toda ella dispositiva más que compendiaria la queremos leerla tal como está:

«Y que mejor y más oportuna ocasión podríamos indicarnos, Venerables Hermanos, que el Santo Padre, para tal unión de oraciones en acto de reparación, que la próxima festividad del Sagrado Corazón de Jesús?»

El espíritu propio de tal solemnidad, como ampliamente demostramos hace cuatro años en nuestra Carta Enciclica, es precisamente el espíritu de amorosa reparación; y por eso hemos querido que todos los años perpetuamente en tal día se celebre en todas las iglesias del Orbe públicos actos de desagravio

por tantas ofensas con que se liere al Corazón Divino. Sea, pues, este año la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús para toda la Iglesia, como una santa competencia; día de reparación y actos de súplica. Acérquense todos los hijos de esta Madre atribulada a la Mesa eucarística, corran a adorar a Jesús bajo el velo del Sacramento, que Vosotros, Venerables Hermanos, procuraréis que esté solemnemente de manifiesto aquel día en todas las iglesias; derramen en aquel corazón misericordioso, que ha conocido todas las penas del corazón humano, la plenitud de su dolor, y confirmen ante El la firmeza de su fe, la santidad de su esperanza y el ardor de su caridad.

Invóquenle, interponiendo el poderoso patrocinio de María Santísima mediadora de todas las gracias, para sí y para sus familias y para la Iglesia. Invóquenle para el vicario de Cristo en la tierra y para vosotros los pastores, que con Nos participáis en llevar el peso formidable del Gobierno espiritual de las almas. Invóquenle por los hermanos creyentes, por los hermanos extraviados por los incrédulos, por los infieles, por los mismos enemigos de Dios y de la Iglesia, a fin de que se conviertan; en una palabra, por toda la pobre humanidad.

Y este espíritu de oración y desagravio manténgase en todos los fieles vivo y en plena actividad, durante toda la octava, de la manera que vosotros, Venerables Hermanos, según las circunstancias locales e a íis más oportuno prescribir y su gerir. Téngase públicas plegarias y otros devotos ejercicios de piedad, conforme a la intención que nos hemos insinuado más arriba, en razón de obtener misericordia y el socorro oportuno.

Absténgase los fieles de todo espectáculo público y de toda otra diversión, aunque sea lícita. Los más acomodados, voluntariamente, con espíritu de cristiana austeridad, cederán algo de su acostumbrada manera de vivir, dispensando a los pobres generosamente el fruto de tales privaciones, ya que la limosna es también medio excelente para satisfacer a la divina justicia y atraer la divina misericordia.

Los pobres, por su parte, y todos los que en este tiempo están sometidos a la dura prueba de la falta de trabajo y escasez de pan, ofrezcan al Señor con igual espíritu de penitencia y con la mayor resignación, las privaciones que les imponen los tiempos difíciles actuales, y la condición social que la Divina Providencia con amoroso designio quiso asignarles; y acepten con ánimo confiado, como de la mano de Dios, los efectos de la pobreza, agravada hoy por la estrechez que aflige a toda la humanidad.

Elévense más generosamente hasta la divina sublimidad de la Cruz de Cristo, pensando que, si el trabajo es uno de los mayores valores de la vida, ha sido también el amor de Dios paciente, el que ha salvado el mundo. Confírmelos, por fin, la certeza de que sus sacrificios y sus penas, cristianamente sufridas, procurarán eficacia y mérito a la hora de la misericordia y de la paz.

El Corazón divino de Jesús no podrá dejar de conmoverse a las plegarias y sacrificios de su Iglesia, y acabará por decir a su Esposa, para que afirme sus divinos pies bajo el peso de tantas penas y males: Grande es tu fe; hágase como quieras.

En esta confianza, avalorada con el recuerdo de la Santísima Cruz de Cristo, señal sagrada y precioso instrumento de nuestra salud, y cuya gloriosísima Invencción hoy celebramos, a Vosotros, venerables Hermanos, a Vuestros Clero y a nuestro pueblo, a todo el orbe católico,

## La jornada deportiva de ayer en toda España

### El Español de Barcelona, obtiene un honrosísimo empate en Riazor frente al Deportivo de la Coruña siendo atropellado el árbitro por el público

El Barcelona vence difícilmente al Donostia en Las Cortes

El Alicante vence al Hércules por la mínima diferencia. - El encuentro Cartagena-D. Alcoyano suspendido

#### Ayer en el Plá

Pocas veces hemos visto jugar al Hércules con la apatía que ayer lo hizo. El mayor entusiasmo puesto en la lidia por los rojos les hizo vencedores de la victoria que consiguieron.

El partido tuvo una primera parte de dominio alterno que justamente terminó con el empate a un tanto. Los primeros en marcar fueron los blanquiazules por mediación de Maciá y cinco minutos más tarde los rojos obtienen el empate al marcar un goal de un magnífico chut Vilanova.

En la segunda parte al retirarse Juanele, el equipo herculano se desquició y el dominio que ejerció el Alicante fué completo.

Marcaron Ferrández y Nieto por el Alicante y Ayguale por el Hércules, finalizando el partido con la victoria del Alicante por 3 a 2.

Arbitró Puga que lo hizo bastante bien ayudado por Piri y Plaza.

Los equipos se alinearon del siguiente modo: Alicante F. C. Pomata; Muñoz, Marín; López, Ferrández, Navarro; Fuentes, Nieto, Vicedo, Vilanova y Quiles.

Hércules F. C. Jover; Juanele, Maciá II; Monllor, Cuenca, Paez; Ramón, Ayguale, Gorgé, Gorduras y Maciá I.

El público estuvo correcto.

Arlavi

#### El partido Deportivo Alcoyano-Cartagena suspendido

El partido de promoción que ayer debió efectuarse en Alcoy entre el titular y el Cartagena ha sido suspendido a causa del conflicto creado a consecuencia de la huelga de transportes.

#### Comentarios a la jornada deportiva de ayer

Ninguno de los cuatro resultados de esta primera jornada de los cuartos de final se ajustan a lo que pudiéramos llamar normalidad en el tanteo. Ni la victoria del Athletic bilbaíno era esperada por tan escaso margen, ni mucho menos los empates de Coruña y Gijón, como tampoco ese precario triunfo del Barcelona en las Cortes. El campeonato Copa de España sigue fiel a su tradición de desconcertar a los aficionados en todas las jornadas.

Un empate a cero en la primera parte en San Mamés, lesionado ya en el Athletic Cillarien, su más firme puntal actual, daba al encuentro un cariz poco satisfactorio para el club bilbaíno. Fué necesario que en la segunda parte el oportunismo de Gorostiza, el hombre que surge siempre oportunamente para su club en los momentos difíciles, salvara la situación. No es un tanteo absolutamente tranquilizador el alcanzado por el Athletic, pero tampoco es despreciable esta neta ventaja de dos tantos que hace muy difícil la tarea del Deportivo si en su empeño de seguir adelante y de dar la nota sensacional quiere evitar en Mendizorroza venciendo al Athletic el encuentro de desempate donde tiene escasas

damos con todo nuestro paternal afecto nuestra apostólica bendición. Dado en Roma junto a San Pedro, en la festividad de la Invencción de la Santa Cruz, 3 de mayo del Año del Señor 1932, de nuestro Pontificado.

Papa Pío XI.

probabilidades de triunfar. La veterania y la clase de los jugadores bilbaínos debe superar al entusiasmo de sus contrarios en la segunda jornada de los cuartos de final manteniendo la ventaja alcanzada o al menos no perdiendo totalmente.

De todas formas está de enhorabuena el gran don Amadeo, porque aunque no logra ser ávido en sus gestiones para que el primer partido hubiese sido jugado en Vitoria, este honrosísimo resultado de San Mamés asegura el lleno el próximo domingo y salva económicamente la temporada al simpático club alavés.

Al enjuiciar la semana pasada el triunfo del equipo coruñés dijimos que su mejor cualidad era el entusiasmo. En el momento en que sus jugadores se creyeran auses, y que el conjunto intentara practicar en fútbol técnica perderían todas sus cualidades y peligraba su continuación en la Copa de España. Debilitado el Español en este torneo por la ausencia de algunos de sus destacados elementos como Florenza, Redó y Cristiá que reglamentariamente no pueden actuar, dispone todavía el equipo catalán de elementos de clase suficientes capaces de practicar el fútbol científico y rápido de que han hecho gala en la competición liguera. Para un Deportivo coruñés, engraido lógicamente por sus triunfos, era mal enemigo el bando colatán. Y así efectivamente, ha sucedido. El empate a tres en Riazor, una de las sorpresas de la jornada coloca en comprometidísima postura al Deportivo coruñés que además no se ha distinguido en toda la temporada por una actuación convincente fuera de su ambiente propio. Porque ahora en Casa Rabia no le basta con defenderse como en Chamartín, sino que es preciso evitar el triunfo del Español.

Para su encuentro contra el Donostia había reforzado el Barcelona su primer equipo con la inclusión de los internacionales Pira y Zabalo. De bien poco le ha valido, porque el mínimo tanteo alcanzado en las Cortes

hace muy difícil su segundo encuentro en Atocha. El equipo donostiarrá, posee un juego que se amolda bien a las características de la Copa de España. Es un equipo de fútbol rudo, bronco si se quiere, con velocidad en sus acciones. Mal enemigo para tenerlo enfrente. Esto ha podido comprobarlo a su costa el Barcelona. La impresión que se nos ha facilitado de la contienda nos habla de que el Donostia impuso el fútbol que le convenia no permitiendo al Barcelona desarrollar su juego reposado y científico. Pobre resultado este de Las Cort.

Este año parece que la tradicional rivalidad Barcelona-San Sebastián se resolverá a favor de los guipuzcoanos, porque aunque imposible no es cosa fácil de repeler la victoria de hace siete días en Mestalla sobre el Valencia. Hay más picardía y experiencia en el fútbol guipuzcoano y mucho entusiasmo en sus filas para que la tarea se presente plácida a los catalanes pase a llevar un tanto de ventaja.

#### Athletic de Bilbao 2 Deportivo Alavés 0

Bilbao.—No fué muy favorable a los atléticos la primera jornada de los cuartos de final de la Copa de España frente a los voluntariosos jugadores del Deportivo Alavés. El Athletic tuvo ayer una tarde en que su tesón y la fuerza perforadora de su delantera bajó mucho y al contrastarse con un equipo en que la primera de aquellas condiciones está muy desarrollado, el desarrollo de la contienda les fué adverso aunque el partido acabase con su victo-

#### Finca que se vende

Se vende una casa en el vecino pueblo de San Juan, con un bonito huerto.

Razón: Méndez Núñez, 18, 2º

LA SEÑORA  
**D.ª Camila de Badle y Barella**  
Viuda de Santafé

FALLECIÓ EL DÍA 21 DE MAYO DE 1931  
Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Todas las misas que se celebren mañana, día 21, en la Capilla de la Virgen del Rosario de esta Iglesia Colegial de San Nicolás, de seis a doce, y las que se dirán en la Iglesia Parroquial de la Villa de San Juan, en la Ermita de Benimagrell y en el Monasterio de Santa Faz, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hermanos, hermanos polílicos, sobrinos y demás parientes ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir a alguno de estos sufragios, por lo que quedarán muy reconocidos.

Alicante 23 de Mayo de 1932.

riay durante más tiempo fueran ellos los dominadores. Esto que parece absurdo no lo es. Los atléticos fueron los vencedores y los que ejercieron mayor presión, pero durante todo el encuentro se puede decir que estuvieron a merced de sus rivales porque el juego de estos les superó en técnica.

Una circunstancia favorable faltó en el equipo inglés y un jugador excepcional, mejor dicho que fué excepción en el conjunto tuvo el Athletic. Por estas dos realidades el partido que debió acabar con un empate sino con un triunfo alavés y todo lo más con una ventaja liguera del Athletic, hubiese tenido otro resultado. En el equipo alavés faltó profundidad en la delantera, aunque dos de sus elementos se mostraron magníficos. Fueron estos Sañudo, que rememoró a Olivares y Trillo que se mostró ágil en el desmarque y fué fácil servidor de balones, pero los demás Lecue, Olanó y Federico tuvieron la suficiente ineficacia para anular la labor de sus compañeros. Y el Athletic contó con elemento quejular a que aludimos y que fué Gorostiza.

El encuentro puede sintetizar, aparte el comentario hecho, diciendo que el dominio correspondió liguera al Athletic y que la superioridad técnica fué siempre del Alavés. La primera parte acabó sin que el marcador señalase ningún gol y habiendo anulado el arbitro uno conseguido por el atletico Lramuno a los 20 minutos, debido a que le precedió ofside.

En el segundo tiempo, a los cuatro y nueve minutos, Gorostiza marcó los dos goles del Athletic. Fueron ellos producto de dos jugadas personales casi idénticas y de dos sendos tiros. El balón en las dos ocasiones salió del pie de Gorostiza para estrellarse en el largero y desde allí llegó a la red. Solo se diferenciaron los tantos en que en el primero, la pelota fué a media altura y en el segundo fué producto de un tiro raso.

#### Barcelona 1 Donostia 0

Barcelona.—Las Cortes registraron una entrada magnífica con motivo del partido de cuarto de final entre el equipo propietario y el Donostia. Encuentro que fué favorable a los catalanes por un tanto a ninguno, pero que, como este resultado hace notar fué de desarrollo muy disputado y pródigo de intereses. Materialmente la pelota ha quedado en el tejado en esta contienda que mantiene el Barcelona y el Donostia y que tendrá su resolución definitiva el próximo domingo en el campo de Atocha, ya que un tanto de diferencia a favor de los azul granas es muy poca cosa para precedir lo que pueda pasar. Desde luego lo que más falta en el encuentro de ayer fué técnica, pero en cambio no escaseó ni el esfuerzo. Los dos equipos se emplearon con enorme voluntad y si los catalanes consiguen la supremacía en los comienzos de los dos tiempos luego la ventaja fué de los donostiarras que se impusieron por su mayor tesón y energía en tal grado que en las postrimerías de la segunda mitad se hicieron acreedores verdaderamente al empate.

En el primer tiempo por un centro de Pira Pedrol desperdició una ocasión teniendo Beristain su portería abandonada. Luego fué Beristain el que no

(Continúa en la 2.ª pág.)

(Viene de la 1.ª pág.)

aprovechó otra estando el portero Blanquiazul en el suelo y en los finales del tiempo Arocha desperdició otra ocasión.

En el segundo tiempo durante 25 minutos la presión azulgrana fué bastante constante y a los cinco minutos cuando toda la delantera catalana bloqueaba la puerta de Beristain, éste tuvo que intervenir para detener un cabezazo de Samitier rematando un pase de Arocha, pero la pelota, flojamente despejada fué a parar a los pies de este que la chutó de nuevo consiguiendo el único goal de la tarde.

Al nuevo ataque del Barcelona que originó el entusiasmo producido por este tanto en jugadores y público, contestaron los donostiarros con una ofensiva a fondo que les llevó a dominar en forma extraordinaria como queda señalado, en los últimos momentos de la lucha.

## Celta 0

### Sporting 0

Gijón 23.—Seguramente que ningún aficionado asturiano esperaba que el Sporting no fuera capaz de derrotar en el terreno del Molinón al Celta de Vigo pero así fué. El encuentro entre el equipo asturiano y el vigués terminó con el empate a cero tantos.

Y esto no significa que el Celta superara en juego a su contrario, sino que simplemente, el Sporting que llegaba con facilidad hasta los dominios de Lilo, el guardameta gallego, en una mala tarde de la delantera que no acertaba a tirar a gol y en aquellas ovaciones en que lo hacía o bien la suerte, o bien un Lilo en una tarde plefórica de aciertos, la realidad fué que el Sporting no consiguió batir ni una sola vez al Celta.

El primer tiempo fué de menor dominio asturiano que el segundo, y bastante aburrido, pues en ninguna de las dos porterías abundaron las ocasiones de peligro. Buenas demostraciones de ello es el hecho de que en la primera mitad no se lanzó ningún saque de esquina.

En el segundo tiempo los asturianos fueron verdaderamente superiores a sus contrarios y atacaron con mayor coraje, para conseguir lanzar ocho saques de esquina que no tuvieron consecuencias.

## Deportivo Español 3

### Deportivo de la Coruña 3

La Coruña.—El deportivo de la Coruña se había creído ya que el ganar partidos y eliminar equipos era una cosa que no tenía dificultades, y por eso cuando ayer el encuentro que jugó con el Deportivo Español de Barcelona, terminó con un empate a tres tantos que da como segura la eliminación del club gallego no es de extrañar que los animos de los fanáticos aficionados coruñeses se exacerbaban.

Es lamentable, pero como siempre el pagano de las culpas que no había cometido fué el árbitro del encuentro señor. Balaguer que tuvo que ser protegido por la Guardia Civil, quien cuando acudió en su socorro se encontró con un árbitro dolorido y maltrecho y que sangraba abundantemente por la cara.

El pobre Balaguer no fue la única víctima, porque con las carreras algunos de los mismos tumultuosos resultaron heridos. La Guardia Civil tuvo que practicar muchas detenciones.

Y no fué lo peor que los dos equipos empujaron a tres tantos. Lo que más molestó fué el encontrarse con un Español de Barcelona que no esperaban, cosa inexplicable, que después de superarles netamente en lo que al entusiasmo se refiere, les dio una lección de buen fútbol

y una demostración palpable de lo que es jugar con rapidez y desbordar a la líneas enemigas.

El tanto del empate lo marcó Prat en una internada velocísima terminada con gran tiro a los diez y siete minutos, y a los veinticuatro el mismo jugador y en actuación similar elevó el dos en el marcador catalán.

Empezó a cundir el desaliento entre público y jugadores que culminó en el segundo tiempo al ver a un Español fogoso y en tarde afortunada que todo le salía a derechas, de un lado por entusiasmo, por otro la técnica y como cerebro conductor el veterano Solé que ponía los balones lo que se dice a placer.

A los pocos momentos de comenzado el segundo tiempo el Coruña empató por medio de Torres que remató un pase de León.

Hasta el final del partido no se deshacía la igualdad, pero la faz del encuentro desagradaba al público que veía inminente que el Español volviera a marcar. Así sucedió a los cuarenta minutos en que el defensa coruñés Sarasqueta al intentar despejar metió el balón en su propia meta.

Nadie confiaba ya en el equipo coruñés, pero este al fin sacó el entusiasmo y en un ataque en tromba a los cuarenta y un minutos, consiguió empatar al terminar Feliciano acertadamente un lío.

## OPINIONES

Fariña.—Hemos tenido mala suerte, pero ellos han jugado muchísimo.

El Presidente del Deportivo.—Una mala tarde la tiene cualquiera. Hoy ha sido la nuestra pero el Español es un gran equipo.

El entrenador de Español.—Mi equipo ha sido netamente superior al gallego, hemos debido ganar por cuatro tantos. No nos ha acompañado la suerte.

Los equipos se alinearon así: Español: Aznar, Arate, Molinero; Trabal, Loyola, P a u s a s, Prat, Solé, Edelmiro, Bosch, Juve.

Coruña: Rodrigo; Sarasqueta, Soya; Feliciano, Esparza, Fariña; Torres, Triana, León, Chachs, Diz.

## Partido amistoso

### Athletic de Madrid 1

### Valdepeñas 1

Valdepeñas.—Con carácter amistoso jugaron el Athletic de Madrid y el Valdepeñas. Empataron a un gol. El tanto del Athletic lo marcó un defensa local en su propia meta en una jugada desafortunada. El gol del Valdepeñas lo logró su delantero centro Milanés.

## El partido amistoso de ayer en Madrid

Madrid.—En el campo de Chamartín, se enfrentaron el Madrid y el Racing cántabro. El partido resultó muy soso, y carente por completo de interés. Se vieron escasas jugadas de mérito, y las que lo tuvieron fueron debidas a Rubio que actuó poniendo de relieve su gran clase.

Terminó con la victoria de los madridistas por tres tantos a uno. En el primer tiempo los únicos en marcar fueron los locales, por mediación de Regueiro. En la segunda mitad, Lázcano consiguió el segundo tanto, Oscar el único de los cántabros y Lázcano el tercero de los madridistas.

## INTERESANTE

Partida doble. Contabilidad de Empresas. Constitución de sociedades. Contabilidades atrasadas. Balances e inventarios. Médicos honorarios.—Escribir G. M. Belando 2 primero izquierda.

## A los obreros en general, de ambos sexos

Los desgraciados hechos porque ha pasado el proletariado y otros muy recientes que han dado por resultado el divorcio de la clase, y hallándose esta huérfana de una Asociación para el socorro mutuo, han hecho que numerosos hermanos, se agruparan para conseguir el apoyo que toda obra benéfica necesita.

Confeccionados los Estatutos y presentados éstos, han merecido de la autoridad superior de la provincia la indispensable aprobación para el funcionamiento de la Asociación, que llevará por lema: «LA CASA DEL OBRERO».

Todos los oficios tienen cabida en esta Sociedad sin exclusión de ninguna clase, siempre que al asociarse se haga con aquella buena fe que debe caracterizar al honrado trabajador.

De momento la Sociedad, a todo obrero que se suscriba, y le sobreviniera alguna enfermedad, dará derecho médico, medicinas y a una pensión de 4 pesetas diarias, así como otras atenciones que se deriven de la necesidad.

Ha quedado elegida su Junta.

Para inscripciones y detalles, dirigirse: Maldonado 5, 1.º

Es inútil encarecer la importancia y beneficios de esta noble Asociación que recomendamos a todos los obreros por los filantrópicos fines que se propone realizar.

LA DIRECTIVA

## Crónica social

Se busca maestra que profese la religión católica, para enseñar las asignaturas del segundo año del Bachillerato.—Razón: General Pintos, 1.—Teléfono 1293.

—En la finca Saludas «Fabraquer» en el inmediato pueblo de San Juan, ha fallecido la virtuosa señora María Luisa Saludas, hermana política de nuestro querido y respetable amigo don Guillermo Campos.

Una grave dolencia soportada con la entereza y la serenidad de los santos, ha puesto fin a su vida, a una avanzada edad.

¡Dios misericordioso te haya coronado! y sirvan estas líneas de lenitivo a la atribulada familia del señor Campos y a sus dos hermanas ausentes.

## DE UN ACCIDENTE

### Ayer fué enterrado el soldado Francisco Soláñez

Ayer tarde se verificó el entierro del soldado Francisco Soláñez Nuñez, natural de la Línea de la Concepción, que dejó de existir el pasado sábado en el Hospital, a consecuencia de las heridas que se produjo hace días, al caer de un carro, cuando se dirigía a la capital desde el campamento de Rabasa.

## Colisión con la guardia civil

### Varios heridos.—Dos de ellos se encuentran en el Hospital de Alicante

Comunican de Dolores que los vecinos del caserío Los Perusa requirieron a la guardia civil para detener a un individuo que durante el día había roto por tres veces el recinto de un portillo para robar agua, aprovechándola en el riego de sus tierras.

Los vecinos se amotinaron, haciendo hostilmente a las fuerzas de la guardia civil, a la que insultaron y agredieron con piedras, haciendo también varios disparos contra los guardias. Estos para repeler la agresión dispararon primero al aire; pero ante la persistencia de los amotinados, volvieron a hacer

fuego, causando cinco heridos, de ellos un hombre y una niña graves. Estos fueron conducidos al hospital de Alicante, y se llaman Francisco Vázquez Sánchez, de 33 años y Milagros Martínez Martínez, de 13. Sufré, el primero fractura commota de fémur y la niña fractura de tibia y peroné. Hoy, dentro de la gravedad se hallan bien.

Las heridas fueron producidas por arma de fuego. Los demás heridos están en Dolores. El estado de alguno de ellos inspira temores.

## Contra las suspensiones o destituciones de funcionarios

El director general de Administración, civil se ha dirigido a los gobernadores civiles en esta forma.

«Son varios los casos en que por el alcalde y Ayuntamiento se procede a decretar la suspensión o destitución de funcionarios municipales, sin cumplir las disposiciones legales vigentes. A fin de evitar la repetición de estos hechos y las responsabilidades que en el día de mañana pudieran derivarse de los mismos, este Ministerio se cree en el deber de llamar la atención de las autoridades y corporaciones municipales sobre los preceptos, hoy vigentes, del Estatuto municipal y Reglamento de funcionarios, que exigen la instrucción de expediente, con audiencia del interesado para poder acordar la suspensión, sin cuyo cumplimiento no puede adoptarse resolución alguna.»

A la vista de este telegrama, nos permitimos recordar al señor gobernador lo que se ha hecho en Orihuela con un funcionario competente y a don José María Soriano Bueno: dejarlo cesante, sin la instrucción de expediente, por el delito de haber figurado dos hermanas políticas suyas, en la manifestación que se verificó en Orihuela para protestar de la retirada de los crucifijos en las escuelas. El señor Soriano Bueno ha prestado servicio al municipio durante siete años, con una hoja de conducta admirable; es de abolengo republicano, y es una de las personas más dignas y laboriosas de aquella ciudad. Ha sido sustituido, según se nos dice, por un muchacho de corta edad.

Rogamos al señor gobernador preste unos minutos de atención a este asunto, y verá la injusticia cometida con un funcionario modelo. Orihuela entera espera de su rectitud una decisión que haga justicia.

## Dr. Mangada (hijo)

LABORATORIO MEDICO FUNDADO EN 1914

### Análisis Clínicos Vacunas Auto-Vacunas

Plaza Castelar, 6

## Marcel Climent

Profesor de Francés natural de París

Se ofrece para dar lecciones a domicilio, y en su casa, Maldonado, 13, 1.º

## Información telegráfica y telefónica

## En Murcia, los huertanos, en manifestación tumultuosa apedrean el Ayuntamiento y causan daños en los comercios

Albiñana ha salido de Madrid en un automóvil de la Dirección de Seguridad

## Manifestaciones tumultuosas en Murcia

El Ayuntamiento apedreado.—Cierre de comercios.—Cargas de la guardia civil.—El presidente de la Diputación se libra milagrosamente de ser agredido.—Se impide entrar en Murcia a los huertanos

Madrid 23 (3 L.)

Dicen de Murcia que numerosos huertanos se situaron frente al ayuntamiento, reclamando la presencia del alcalde.

Este salió a un balcón y aconsejó que se disolvieran.

El público le apostrofó duramente.

Fué apedreado el Ayuntamiento, quedando rotos muchos cristales.

La Guardia civil dió varias cargas.

En una de ellas cayó del caballo el teniente Ros, produciéndose una contusión en un brazo.

Hay varios heridos.

Un individuo en la calle de la Trapería, y con un cayado, comenzó a dar golpes a diestro y siniestro, a los cristales de los escaparates de los establecimientos.

Rompió la lina del escaparate de la sombrería de Ruiz Funes; dos lunas en el tiro Nacional, el cristal del escaparate de Anciones; dos vitrinas en el Blanco y Negro, una en la Farmacia de López Jiménez, otra en casa de Nogués; la luna del escaparate y una vitrina en el establecimiento de Hilla, otra vitrina y una luna en casa de Onate, un escaparate de la joyería de Barceló y varios cristales del Hotel Victoria, y por último una puerta en el bar Olimpia.

En una de las cargas que dió

## Denuncias y sucesos

Fué puesto a disposición del Juzgado de Guardia, Juan Expósito Soler, de 27 años, (a) Coleta, hijo de Manuel y Josefa por sustraerle un reloj y cadena a Juan Muñoz Pérez, en la Montañeta.—Carmen Pellicer Portero, de 48 años, viuda, domiciliada en Rafael Terol 10, denuncia que por el procedimiento del sobre le sustrajeron 100 pesetas. Se dió cuenta al Juzgado de guardia.

Juana Vilató Navarro denuncia que fué maltratada de palabra y obra por parte de dos mujeres (tia y sobrina) conocidas por «Las Pescaderas» por trabajar en las Fábricas de Sacos, causándole lesiones leves que le curaron en la Casa de Socorro. Se dió cuenta al Juzgado de guardia.

## G. Cifolér Sesé ODONTOLOGO

Operaciones de la especialidad Restauración bucal y corrección de los dientes por los sistemas más modernos de protesis fija y móvil.

Consulta diaria Paseo de los Mártires, 2, 1.º dra. (Casa Lamagniere)

la Guardia civil en la Gloria, varios individuos apostados en el parque de Ruiz Hidalgo lanzaron piedras de regular tamaño contra las fuerzas.

Una pareja a caballo persiguió a varios de sus agresores dando algunos sablazos y llegando a sacar las pistolas.

En la acera del río un huertano se cogió al caballo de un guardia siendo reducido a sablazos.

Las puertas de Murcia están tomadas militarmente impidiendo la entrada a los huertanos.

Hay numerosos detenidos.

## El subsecretario de Guerra en Toledo

Toledo.—Llegó a esta ciudad el subsecretario de Guerra con sus ayudantes al objeto de distribuir los premios en la Academia.

## Termina la huelga de transportes. No se hará la procesión de Corpus

Toledo.—A primera hora de la mañana han vuelto al trabajo los transportistas.

Se ha desistido de sacar a la calle la procesión del Corpus. Esta se celebrará en el interior de la Catedral, aumentándose la solemnidad de los cultos.

## Fué suspendido el banquete en honor de la señorita López Letona

Por orden gubernativa fué suspendido el banquete homenaje a la señorita López Letona, multada por llevar un distintivo con la bandera bicolor.

## Otro depósito de bombas

El subsecretario de gobernación dió a los periodistas que se había descubierto otro depósito de bombas, en Constantina, habiéndose practicado varias detenciones.

## El señor Albiñanaisale para el lugar de su confinamiento

En un automóvil de la Dirección de Seguridad salió para Martilandrán (Hurdas), el doctor Albiñana, confinado por disposición del ministro de la gobernación, como consecuencia del recurso de aquel contra la multa que se le ha impuesto por usar en un folleto los colores de la antigua bandera nacional.

## Gran alarma en un mítin

En el teatro Fuencarral se intentó celebrar un mítin por elementos de la C. N. T.

Intervino la policía y al detener al presidente de la Mesa, éste huyó, produciéndose con este motivo gran alarma. Los guardias de asalto tuvieron que cargar para despejar los alrededores.

## En Morata de Tajuna triunfan las Derechas republicanas

En las elecciones municipales celebradas en el pueblo de Morata de Tajuna triunfaron por una mayoría abrumadora las Derechas republicanas que obtuvieron 8 puestos derrotando a los candidatos de la coalición republicano-socialista.

## El Jalifa en Madrid

Anoche llegó el Jalifa con su séquito.

En el ministerio de Estado se dió, con tal motivo, una recepción a la que asistieron el ministro, director de Seguridad, alto comisario señor López Ferrer y otras autoridades.

## Unos pesquizantes, son agredidos

Madrid.—Relacionado con los hallazgos de bombas fueron designados unos agentes para indagar la participación que pudiesen tener, en este asunto, los trabajadores de los Salto del Duero. Estos agredieron a los agentes los que se vieron obligados a hacer uso de sus pistolas matando a un obrero.

## Boxeo

Paris.—El boxeador español Pedro Ruiz fué vencido por puntos por el francés Miral.

## Un descarrilamiento que causa víctimas

Extraburgo.—Descarriló el expreso internacional Bas-Ostende resultando el maquinista herido y muerto el fogonero.

También resultaron 40 viajeros heridos, en su mayor parte soldados: que iban con permiso a sus casas.

## El almirante Saito encargado de formar Gobierno

Tokio.—El Emperador ha encargado al almirante Saito para constituir gobierno.

## Aterrizaje forzoso

Londres.—A consecuencia de una tempestad se vió obligada a aterrizar la señorita Earhart en el aerodromo de Hanworts.

## Los cines

### Central

### Dilema

### Sonora

### Ideal

### Siempre alerta

### Hoy - Sonora

### 85 plazas

### de Auxiliares de Gobernación,

### con 3000 pesetas.—Edad desde

### los 16 años.—No se exige título.—

### Se admiten señóritas.—Instancias

### hasta el 31 de mayo corriente

### Preparación: Academia

### RODRIGO

### Belando 15-2.ª derecha.

## Interventores del

## Estado en ferrocarriles

### Próxima convocatoria

### Sueldo de entrada 4.000 pesetas,

### y dietas.—Se exige título.—

### Edad de 18 a 35 años.

### Preparación por don Juan

### Rodrigo Zaragoza, Oficial 1.º del

### Cuerpo, Director de la

### Academia RODRIGO

### Lea usted EL DIA

**Propietarios, Industriales, Hombres de negocio**  
El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE  
Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por José Luis Curt quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo.  
Garaje y Oficinas Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247

# MESA REVUELTA EL ABOGADO DEL OBRERO

## Miopes del espíritu

Los que andan al rebuseo de notas o actos censurables para echarlos en rostro a la Iglesia con la fea intención de desacreditarla ante el mundo, han podido despacharse muy a su sabor con la presa que les ofrecía el centenario del más sonado de los Borgias, de Alejandro VI.

Por esta vez no se trataba de un cura o fraile del montón; era nada menos que un Papa, un jefe Supremo del Catolicismo, quien había escandalizado al mundo haciendo revivir en su mismo palacio las fiestas griegas y romanas antiguas, al estilo de un César del paganismo.

No era por cierto una novedad. Ya se aprovecharon del caso Lutero y los suyos cuando fronaban contra las costumbres disolutas de la nueva Babilonia, que así apellidaban la Roma católica y papal, dejando marcada la ruta a sus herederos en el odio, hasta llegar a los Dumas y Blasco Ibáñez que vieron en el Borgia pontificio un asunto excelente para renovar la emoción novelesca. Así y todo, bueno es que el acuerdo no se extinga y de ello se encarga la instantánea periodística. Confían, sin duda, en hacer válido el malicioso adagio que dice: «Roma veduta, fede perduta».

En medio de todo, no carecen de gracia. Estos fieros iconoclastas, en su lamentable ignorancia dogmática e histórica, llegan a persuadirse, y así lo indican los aires de solemnidad con que se producen, que traen unas revelaciones tremebundas, abrumadoras, ante los cuales los católicos no tenemos más recurso que cerrar fuertemente los ojos y taparnos los oídos para no darnos por enterados. ¡Infelices! Todo lo que nos quieran revelar, está consignado, tras discusión y crítica basada en la documentación, en obras de historia escritas por esos grandes católicos que se llaman Rohrbacher, Moutret, Ludovico Pastor y en muchas monografías.

Si se figuran que la Iglesia tiene miedo a la verdad histórica es que no han abierto jamás uno de sus volúmenes. Ni saben que León XIII dejó escritas estas palabras, en que anima a los historiadores en su labor esclarecedora: «El histo-

riador de la Iglesia se verá tanto más fuerte para hacer resaltar su origen divino, superior a todo concepto de orden puramente terreno y natural, cuanto sea más leal y sincero en no disimular nada en lo tocante a las pruebas que las declaraciones de sus hijos, a veces de sus ministros, han hecho sufrir a esta Esposa de Cristo, en el curso de los siglos».

No es aquí mi ánimo vindicar el honor de Alejandro VI. Aun despejadas todas las imputaciones calumniosas que han lanzado contra él protestantes y librepensadores—no olvidemos que en este punto hay una horrible «leyenda negra» que no se ha detenido ni ante las más atroces infamias—quedan en pie gravísimos cargos y el cuadro de una vida liceuosa que trascendió ruidosamente al mundo de entonces, como dan las encendidas prédicas del dominico Savonarola.

Dejemos la vida del Papa valenciano en lo que fué un escenario de liviandades. Green los enemigos que al exhibirla consiguen conover los robustos sillares de nuestra religión?

Santa siguió siendo la Iglesia, aun gobernada por un insigne pecador. Que si este se acreditó de indigno, no fue modelándose según sus cánones y enseñanzas, fue más bien rechazando sus disciplinas y desobediendo sus leyes. Aun en aquella época dolorosa y decadente, en medio de la universal relajación de costumbres a que tanto había contribuido el Renacimiento, no dejó de ostentar la Cristiandad ejemplares espléndidos de virtud.

Con más razón vale lo dicho tratándose de la doctrina católica. Sobre ésta no cayó desde la Sede ocupada por Alejandro VI ni la más leve empañadura, ni el más tenue asomo de modificación. Mostró en sus documentos celo por la pureza de las creencias, promulgó diversas constituciones para atajar la herejía, fué el primer Papa—estaba a pocos años de Gutemberg—que estableció la censura de los libros, lo que se llamó después el Índice, y entendió con noble afán en la empresa de evangelizar los indios, cuestión de sumo interés entonces ya que su exaltación al Pontificado vino a coincidir con la fe-

cha del descubrimiento de Colón.

Si nuestros anticlericales no tuvieran a veces esa cerrazón sectaria de mente, huirían de presentar como ley lo que no es sino excepción. De los doscientos sesenta Papas que se han sucedido en la Sede de Roma, apenas se pueden entresacar diez de conducta más o menos reprochable. Diez; de los cuales después de todo, lo más que podría decirse es que en costumbres no fueron más edificantes que la mayoría de los soberanos temporales. Y aun por lo que toca a esos diez, las acusaciones son muchas veces discutibles, como nacidas en las turbias de la pasión enemiga. Absolutamente indefendibles, solo quedan, amos tres, que puede estar el lustre de esa serie gloriosa, que deja muy debajo todas las «dinastías humanas, cuando más; de su tercera parte recibe cillo en el altar y sus treinta primeros reinantes inmolaron su vida en el martirio».

Solo esos malhechores de la pluma, miopes de espíritu, son incapaces de admirarlo.

### El Magistral de Burgos

## PLUMAZOS

El señor Gil Robles, al hablar en Salamaquia del Estatuto catalán, dijo que no se debe entregar la región a los pistoleros que elevaron a Maciá.

Tiene razón el diputado, pero hay quienes por lozudez se la entregarian al mismísimo moro Muza.

«El Liberal» llama al triunfo de los conqenses derechistas «El crimen de Cuenca».

Claro: con lo mal que le ha sentado, no lo iba a llamar «La alegría de la huerta».

Gorguloff, el asesino de Doumer, dice que obró en una especie de estado hipnótico.

¿Cómo no le daría por pasear a la luz de la luna por el bosque de Bolonia?

¿Un nuevo grupo parlamentario?

El único remedio para nuestros males.

Dos ciudadanos han sido multados por gritarle a don Indalecio Prieto.

¿Y si se creyeron que era sor-do?

Pregunta suelta. ¿Cuándo se aprueba la ley de incompatibilidades para acabar con los enchufes?

Lea usted EL DÍA

### Sucedió un día

Tordieu fué redactor de «Le Temps», encargado de los editoriales extranjeros. Un día, después de terminado su trabajo, se marchó a comer con un compañero. En el restaurante recibieron recado telefónico del redactor jefe encomendándole a toda prisa un artículo sobre de terminado tema.

«¿Quién ha de hacerlo?» preguntó Tordieu.

«No me importa: ustedes se las compondrán».

Y Tordieu le dijo a su compañero:

«Lo haremos entre los dos. Yo escribiré dos cuartillas. La primera empezará: «Es sabido que»; la segunda «De ahí resulta que». Usted empezará la tercera con las palabras: «Por otra parte» y la cuarta «Por consecuencia es evidente...»

«Perfectamente».

A los veinte minutos, el artículo estaba concluido.

### Amenidades

Suegra y nuera: «¿Por qué riñes diariamente con tu marido? ¿Tienes opiniones diferentes?»

«No, señora, más bien reñimos porque las tenemos idénticas. El quiere mandar en casa y

yo también».

Un «descubrimiento»: «De modo que a los arrendatarios de tierras se les llama colonos?»

«Sí, en recuerdo de Colón, que fué el primero que dijo: «¡Tierra!»»

En la cocina: «Pero, Mariana! ¿No le dije a usted que estuviera al cuidado de cuando empezaba a hervir la leche?»

«Y lo he estado, señora: hace veinte minutos justos que hierve».

El cajero en el Banco: «Vengo a cobrar este cheque».

«Ponga el recibo y se le pagará».

El cajero pone el recibo a su manera, le mete el cajero y sale con las tres mil pesetas.

Una vez que las ha cobrado y se las ha guardado en el bolsillo, le dice al cajero: «Traiga usted el cheque, que le ponga el recibo».

«Si ya se lo ha puesto usted».

«No, señor, ¿ve usted lo que he puesto? He puesto «recibí»... Pero ahora le pongo «recibí»».

## Toros y toreros

### El festejo de ayer

#### Ruidoso éxito de la banda «El Empastre»

Lo demás todo fué secundario. La troupe cónica compuesta por Lerin, El guardia torero y Feito, sobre tener una tarde colosal y sonar las ovaciones fuerte para premiar al labor de estos tres grandes artistas cómicos, consagrados por el público y la crítica, en su labor relegada a segundo lugar. Vimos también al hijo de Valenciano volcarse encima del becerro y dar un volapié formidable. Con el capote y la muleta no estuvo a la misma altura, como su compañero Juan Bori que ni toreando ni matando pudo sacar partido de aquel becerro ideal que le tocó. Estuvo, mal, pero si llega a estar monumental hubiera pasado desapercibido; «El Empastre» lo absorbió todo.

Desde que apareció por la puerta de arrastre con el pasadoble de salida, hasta que se arrastró el becerro echaron humo las palmas.

Todas las composiciones musicales que ejecutaron los profesores de la banda, en los finales se velaron las notas por el clamor de las ovaciones. La fuerza artística de esta agrupación única es tan intensa, que sobre ser harlo conocidos de este público ayer pareció algo nuevo por el interés y silencio con que el público siguió y escuchó a la formidable banda.

Al interpretar «Les fogueres de San Chuan» como prueba de respeto y como corresponde a la disciplina y educación de los caballeros que integran la banda, se descubrieron como homenaje al autor de «Les fogueres» y a Alicante.

Al final del festejo el público les aclamó con tanto cariño, que tuvieron que despedirse tres veces, interpretando a petición del público el pasadoble «Pepita Creus» que mas que tocar, bordaron en un alarde de alma artística.

Fueron felicitados y contratados para el día 21 de Julio nocturna, por no tener fecha libre ningún domingo.

Juanito

## MEDOLA BETUN

El único usado por los que le conocen

Lea Vd. «El Día»

## Sobre inscripciones en el Registro civil

En la «Gaceta» se publica una orden del Ministerio de Justicia en cuya parte dispositiva se dice: «Artículo 1.º A los efectos del apartado tercero del Artículo 21 del Reglamento para ejecución de las leyes del matrimonio y registro civil, el encargado del Registro civil vendrá obligado a admitir como nombres de las personas consignándose en la correspondiente acta de nacimiento:

a) Los nombres incluidos en los calendarios de cualquier religión o los de las personas que vivieron en épocas remotas y disfrutaron de celebridad honrosa.

b) Los nombres que originariamente expresen los conceptos políticos que informan la moderna democracia, como el de Libertad y el mismo de Democracia, etc.

c) Los nombres originariamente designe cosas, como para mujeres, los de flores, Violeta, por ejemplo, y los de astros, como Sol etcétera, y en general toda suerte de sustantivos o adjetivos que no hayan servido para formar apellidos y se deriven o guarde analogía con otros actualmente usados, como nombres de personas o que fueran usados en otra época en la realidad o en la literatura

## CURAN LA HERNIA

los renombrados aparatos C. A. BOER. Adoptados por millares de enfermos, realizan cada día prodigios, procurando a los HERNIADOS, la seguridad, la salud, y según opiniones médicas y la de los mismos herniados, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas de las muchas que diariamente se reciben enalteciendo los efectos benéficos y curativos del Método C. A. BOER.

Villena, a 17 de noviembre. Señor Don C. A. BOER Pelayo, 60, BARCELONA. Mi distinguido amigo: Le escribo muy agradecido por haber obtenido con los excelentes Aparatos y Método C. A. BOER la curación completa de la hernia, de la cual sufría tantos años. Usándolos no tuve molestia alguna y pido al Señor que pueda usted continuar haciendo bien a tantas personas que sufren hernia, autorizándole a publicar esta carta. Suvo affmo. y agradecido amigo y capellan, José Gil, Santuario de Nuestra Señora de las Virtudes, Villena, (Alicante).

Pozuelo de Calatrava, a 15 noviembre. Señor don C. A. BOER, Ortopedico, Pelayo, 60, BARCELONA. Muy señor mío: No he podido contestar antes a su alta. del 3 del actual. Al principio sus aparatos me dieron bastante que hacer pero ahora estoy muy contento con ellos y me siento muy bien autorizándole a publicarlo donde quiera. Con este motivo se repite suyo affmo. s. s. y capellan José María de la Fuente, presbítero en Pozuelo de Calatrava (Ciudad Real).

HERNIA: no pierda usted el tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga usted su vida y la expone a todo momento. Acuda al Método C. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente especialista herniario de PARIS en:

Lorca, domingo 22 mayo, Hotel España. Cartagena, lunes 23 mayo, Gran Hotel. Orihuela, martes 24 mayo, Palace Hotel. ALICANTE, miércoles 25 mayo, PALACE HOTEL. Villena, jueves 26 mayo, Hotel Alcoyano. Alcoy, viernes 27 mayo, Hotel Comercio. C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo 60, BARCELONA.

He aquí un libro indispensable: A los JURADOS MIXTOS, pues en él se determina prácticamente: la competencia de los Jurados y la del Tribunal Industrial; la forma del procedimiento y la manera de computar horas, jornales, etc., con formularios adecuados a cada caso. A los ABOGADOS, por cuanto reúne toda la legislación obrera en uso, en un práctico comentario, lo que les evita la consulta de ininidad de leyes no reunidas ni sistematizadas hasta el momento.

A los OBREROS, porque, sin necesidad de recurrir a persona alguna, pueden saber todos sus derechos y lo que pueden y deben pedir y exigir, así como la manera de constituir Asociaciones, pactos, etc., etc.

A los PATRONOS, ya que sus deberes son simultáneos de los derechos de los obreros y sus deberes de los deberes de aquéllos.

Una colección de FORMULARIOS de uso constante y un INDICE LEGISLATIVO de las leyes obreras vigentes completamente actualizado, verdaderamente insustituible.

Precios, 150; por correo, 175; a reembolso, 200. Pedidos a LIBRERIA BERGUA, Mariana Pineda, 9, Madrid, y a todas las buenas librerías de España.

siempre dentro de los límites del buen gusto.

Artículo 2.º Queda prohibido convertir en nombres los apellidos y pseudónimos.

Artículo 3.º El encargo a d o del Registro no admitirá ni consignará, por lo tanto, en el acta de nacimiento más que tres nombres para cada nuevo inscrito.

Artículo 4.º Contra la resolución del encargado del Registro en esta materia podrá apelarse ante el juez de primera instancia dentro del término de quince días y contra la de éste podrá el perjudicado alzarse también dentro de quince días ante la Dirección General de Registros, cuya resolución será firme en la vía gubernativa.

Artículo 5.º Quedan derogadas cuantas disposiciones ministeriales se opongan a los anteriores preceptos».

## Regimiento de Infantería número 4

Se saca a concurso un aparato de radio, la separación de un aparato de proyecciones cinematográficas y la instalación del mobiliario correspondiente a la Biblioteca del «Hogar del Soldado», para que los constructores que lo deseen presenten modelos y ofertas al señor Comandante Mayor del citado Regimiento hasta las doce horas del día 31 del actual, debiendo atenderse a las condiciones legales que para conciertos establece la O. G. del Ministerio de la Guerra de fecha 27 de marzo de 1931 (D. O. número 73) y Gacetas de Madrid números 342 de 1926, 147 y 38 de 1928.

Alicante 21 de mayo 1932.

El Comandante Mayor Jacinto Calderón

## Escuela de Artes y Oficios

Muy en breve se reunirá el Patronato «Fundación Maison-Neuve» para la adjudicación del consabido premio correspondiente al último Curso.

Seguidamente, tendrán efecto las oposiciones a premios en metálico. (Donativo del Consejo de Administración de la Caja de Ahorros). La lista de opositores, se expondrá oportunamente en el cuadro de anuncios de este Centro.

Esta Dirección, tiene el propósito de que la Exposición de trabajos de los dos últimos Cursos y de Pintura cuyas obras firmen alumnos y ex-alumnos de esta Escuela coincida con los días de las próximas fiestas de San Juan.

Con la antelación necesaria se daran públicamente detalles. Alicante 23 Mayo 1932.—El Director, Manuel Cantos.

## VINATERS

Vino clarete de superior calidad y sanidad, y de elevada graduación alcohólica, lo encontrareis en la importante bodega

«LA SENYERA»

situada en FONTANARES (provincia de Valencia), a 20 kilómetros de Villena.

Para informes, dirigirse al Administrador

Don Francisco Abero

Dr. Jean Santalalla

el Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal

Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1

San Fernando, 48, principal

Para no tener

Pastillas del Dr. Soler

Caja 9'30 ptas.

G. Ciolér Sesé

ODONTOLOGO

Operaciones de la especialidad. Restauración bucal y corrección de los dientes por los sistemas más modernos de protesis fija y móvil.

Consulta diaria

Paseo de los Mártires, 2.º d.º (Casa Lamagniere)

Jaime Astor Albors

Procurador de los Tribunales

Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles

J. Costa, 16. 2.º—Teléfono 200

## Pompeyo Verdú

SASTRE

Exportador de la Maison O'Rossen de Paris y Galeries Nacionales de Bruselas



On parle français

Participa a sus numerosos amigos y personas de buen gusto en general, haberse establecido en esta con objeto de servirles con la misma elegancia y perfección que en el extranjero

Precios muy reducidos

Miguel Soler, 16, 1.

## ¡SEÑORITA!

USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

## Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas



## Victorio Albentosa Amador

Pasaje Américo, 2 - ALICANTE

Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 ptas.litro.

# Gonzalez Byas

Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, viña AB Solera 1874  
COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable

Servicio de pasajeros por Argella Francia, Marruecos y América

Compañía de Transportes Marítimos a Vapor de Marsella... Alicante a Orán (directo)... Para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires... Faviensa... MáLAGA Ceuta, Cádiz y C. sablanca... DARRO... J. y A. Lamaignere

Sección religiosa

SANTOS DE HOY Santos Desiderio, Epitacio, obispos; Basileo, Quinciano, Lucio, Julián, mártires; Miguel, Eufebio, Mercurial, obispos; Juan Bautista de Rossi, confesor; Eutiquio, Florencio, monjes. La Misa y Oficio divino son de San Isidro Labrador, con rito doble de primera clase y color blanco. San Juan Bautista de Rossi, confesor. Era de índole buena y dulce. Estudió en el colegio de los Jesuitas de Roma y se ordenó en el de Santo Tomás. Otro San Felipe Neri por su caridad, predicaba a clérigos y legos, del púlpito pasaba al confesionario y de aquí al hospital. Distribuyó sus bienes a los pobres. Enfermo se retiró al hospital de la Santísima Trinidad para prepararse a bien morir. Recibió con edificación los Santos Sacramentos. Murió con los dulcísimos nombres de Jesús, José y María en los labios en el año 1761 a los sesenta y seis años. Fue beatificado por Pío IX y

en el año 1881 por León XIII santificado. SANTOS DE MAÑANA Santos Manahem, profeta; Vicente de Lerín, presbítero; Juan de Prado, Susana, Marciana, Paladia, Afra, mártires.—La Misa y Oficio divino son de la dominica, con rito doble de primera clase y color verde. CULTOS Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora. Los días festivos hasta las doce y cuarto. A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once. Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media. Misericordia.—Misas desde las seis y media. Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media. Los demás días de 7 a 9. MES DE LAS FLORES Todos los días a las 7 de la mañana, lo consagrará en San Nicolás a su Inmaculada Madre

la Archicofradía de Hijos de María y Teresa de Jesús. Habrá misa de comunión general, rezándose el santo rosario y ejercicio del mes; terminando con la Salve, fervorines y despedida cantadas por la capilla de la Asociación. A las siete y tres cuartos, todos los días, tendrán lugar los actos organizados por la Cofradía de la Virgen del Remedio. Por la tarde a las seis y media se rezará el Santísimo Rosario, siguiendo el ejercicio del Mes, flores, canto de la Salve por la Capilla de la Colegiata y coros del pueblo, y despedida. Los sábados en vez de Rosario habrá Sabatina. Los domingos, los cultos de la tarde darán principio a las seis con Exposición de Su Divina Majestad, siguiendo el sermón y terminando con la Bendición y Reserva. El último día tendrá lugar la tradicional Procesión de la Virgen del Remedio por los claustros de la Iglesia. En la parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia, también se celebran los ejercicios de las flores, organizadas por la Congregación de la Inmaculada. Todos los días a las ocho, Misa en el Altar de la Virgen. Por la tarde, a las seis, Rosario, Ejercicio del mes, Flores y Salve. Los días festivos, a las cinco y media, Exposición del Santísimo, Estación Mayor, Rosario, Sermón, etc. El día 29, a las ocho, misa de Comunión General. Los sermones, están a cargo del señor Cura don Francisco Maestre y de don Casimiro Escrivá, coadjutor. Los cultos de mañana se apli-

carán por doña Matilde Cruz de Giner. TRIDUO A MARIA AUXILIADORA En la iglesia de Santa María se celebrará durante los días 23 y 24 del actual un solemne triduo organizado por la Archicofradía de María Auxiliadora. Por la mañana a las 8: Misa de Comunión con canto de moletes. Por la tarde, a las 6: Solemne ejercicio del Triduo: Exposición de S. D. M. Estación mayor, rezo del Santo Rosario, loa a la Santísima Virgen, Sermón, invocaciones con canto de Ave Marias, Oración, Tantum ergo, Bendición y canto de la Salve. El día 24 durante la misa de Comunión habrá fervorín y a continuación de esta misa se rezarán tres en sufragio de las socias difuntas durante el año. Por la tarde al terminar el ejercicio del Triduo se dará la bendición de María Auxiliadora. Los sermones estarán a cargo del Rdo. señor D. Francisco Maestre, Cura Párroco de la Misericordia. El canto corre por cuenta de la Unión de Antiguos Alumnos. Nota: Se agradecerá cooperen al adorno del altar con cirios y flores. Todos los días del Triduo tanto después de la misa como al terminar el ejercicio de la tarde se impondrá la medalla de Mria Auxiliadora a cuantos lo deseen. FIESTA DEL CATECISMO EN SANTA MARIA Dia 29 de Mayo, a las 8.—Comunión General para todos los niños y niñas de esta Ciudad

que quieran acompañar a sus hermanitos de la Catequesis de Santa María. Padres y madres Católicos Alicantinos: Dejad a vuestros niños que asistan a tan Divino Acto. Decid a vuestros niños que tomen parte en tan Celestial Banquete. Mandad a vuestros niños a la Mesa Eucarística que se les prepara en Santa María para el día 29 a las 8 de la mañana. Fin de este acto: Pedir ante el Divino y amantísimo Salvador de los niños, todo lo que se necesita. Desaguar de todos los ultrajes inferidos a su Dios y Redentor. Reparar todas las pérdidas que han tenido esos mismos niños en esta su ciudad natal. Triduo preparatorio: Jueves 26, viernes 27 y sábado 28.—Por la mañana, a las 7, Misa con Plática.—Por la tarde, a las 5:30, Exhortación y advertencias previas.

Tintorería LA FAMILIAR de Lolita Barberá de Piñón. Señoral Caballero. Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas? Visite esta su casa y en ella encontrará la máxima economía, esmerado servicio y rapidez, en la ejecución de todos los trabajos. Limpieza a seco, lintes sólidos, lutos en doce horas y transformación de negro a color, con toda clase de garantías. TODOS ESTOS SERVICIOS LO ENCONTRARA EN ESTA SU CASA: CASTAÑOS, 5 (Frente a los escaparates de Mora)

Cruces Abanicos Medias. Grandes novedades de suprema elegancia — en la — PERFUMERIA LA CIUDAD DE ROMA ALFAMIRA, 11 ALICANTE

EVITANDO EN CONSECUENCIA LAS PERDIDAS DE AIRE. NO MAS PINHAZOS!! La cámara ORIGINAL GALINDO evita pinchazos y reventones y prolonga la vida del neumático. Referencias de miles de automovilistas satisfechos. PIDALAS A HIJO DE ANDRES HERRERO Mayor, 26 ALICANTE

INTERESANTISIMO ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 e setas par. ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par. Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates lad. CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3

MUEBLES Vda. de Francisco Cerdá SAGASTA, 16. Gran surtido de Comedores y Dormitorios de esmeradísima construcción de CERDA, a precios de coste y muebles de todas clases a precios muy económicos. Por no poderlo atenderse traspasamos este establecimiento

Gaceticillas. Se vende un bonito chaler en Agost. 1.500 metros cuadrados, con plantaciones de árboles frutales. Razón: Porteria de Co-reos—Alicante. Con «un céntimo», sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pienso «López», en Droguerías. Asegure máxima puesta y salud a sus gallinas, con los piensos «López», en Droguerías. SEÑORA se ofrece para acompañar niños o señora de compañía. Se ofrece también para quehaceres de casa, para dentro o fuera de Alicante.—Razón: Jorge Juan, 2, 3.º. —Se vende despacho estilo Renacimiento Español elegantísimo, y nuevo y un toldo con armadura de Hierro propio para terraza. Precios ventajosos. Razón Calle García Hernández numero 57 (Porteria)

Cañamos rastrillados y en rama José Salinas Miralles Callosa de Segura

Academia RODRIGO Oposiciones - Carreras especiales PREPARACION PARA Interventores de fondos de la Administración local, Depositarios y Secretarios de Ayuntamiento de 1.ª, 2.ª y 3.ª categoría Auxiliares de Gobernación, Agricultura y Justicia Interventores del Estado en Ferrocarriles COMERCIO - IDIOMAS Belando, 15, 2.ª, dcha. ALICANTE

Primavera de 1932 GRANDIOSA FERIA en el pintoresco campo de San Pascual (Orito) término municipal de Monforte del Cid. Durante los días 15 al 22 de mayo de 1932. Para hacer más amena y agradable la estancia de los numerosos feriantes y concurrentes a dicha tradicional feria habrá conciertos musicales y otras diversiones. ADVERTENCIA.—Para mayor comodidad del viaje al campo de la feria se ha construido una carretera que une dicho campo con la carretera de Ocaña Alicante en el Kilm. 393. También se han rebajado los impuestos municipales para que los feriantes se vean aliviados en los gastos que les ocasiona la concurrencia a esta feria.

Se cogen puntos en toda clase de medias.—Calle de Rafael Terol, 29, bajo. SE TRASPASA negocio acreditado y de rendimiento por tener que ausentarse su actual propietario.—Razón en esta redacción. Se alquila un chalet con cuarto de baño planta baja y piso y amplio jardín con árboles plantas y garage. Calle del General Pinto número 7. Razón San Rafael 26. En al Albufereta. Donde actualmente se están encontrando objetos y construcciones de la época Romana y que dentro de poco ha de ser la playa de moda por su limpieza y poca profundidad a la que acudirán infinidad de turistas se venden terrenos para la construcción de chalets. Para informes diríjanse a CASA PASCUAL, Plaza de la República, número 2, en el Restaurant donde más esmerado es el servicio y más económico. El As de la Paella. Se sirven encargos, bocadillos y meriendas. Tapas variadas para aperitivos. 10-20 pesetas Trabajando horas libres (cualquier localidad) 5.000 estilográficas gratis a nuestros colaboradores. Enviar 5 señas amistades. EDITORIAL «NOVELTY» Apartado 10079 - MADRID.

Visite Vd. las oficinas Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

Enfermos del ESTÓMAGO después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso. Venta: Farmacias famaciales del mundo

ATENCION En las casetas números 44 y 46 de la Plaza de Abastos, encontrará el público la tan deseada carne de ternera lechal de Castilla, hasta ahora desconocida en esta localidad. Se reciben diariamente. PRECIOS: Molla de primera y chuletas. . . . 8 ptas. quilo Pecho y falda. . . . . 4 » » [No confundirse!—Casetas números 44 y 46 de VICENTE DEVESA CANO—Teléfono núm. 1242

Hotel Samper

Dr. Alfonso M. de Santaolalla ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y DE LA NUTRICION Gándulas de secreción interna LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS Consulta todos los días, excepto los domingos de 11 a 2. San Fernando.

Mandarina Tenis Digestónico estomacal

EN LA IMPRENTA DE EL DIA Se sirven impresos de todas clases Precios especiales para los señores suscriptores